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平成 29年 10月太子町教育委員会（定例会） 

会 議 録 

 

平成 29年 10月 16日午後 1時 30分より太子町教育委員会をＢ 301会議室に招集した。  

 

１．議  事  日  程  

 

  第 1．開会・委員長あいさつ  

 

第 2．前回定例会会議録の承認  

 

  第 3．本日の会議録署名委員指名  

 

  第 4．行事結果・予定報告  

 

第 5．教育長報告  

     太子町教育委員会共催名義使用許可について  

     太子町教育委員会後援名義使用許可について  

全国学力・学習状況調査について  

     平成 29年度教育委員会要覧について  

第 60回太子町学童美術作品展の開催について  

 

  第 6.議    事  

議案第 55号 区域外就学の承諾並びに協議に関する専決処理について  

 

２．本日の会議に出席した教育委員  

  委員長  福田敏博  

  委  員 圓尾健太郎・福田幸代・三浦淳子・寺田寛文  

 

３．本日の会議に出席した事務局職員  

教 育 次 長  木村  和義  

管 理 課 長  首藤  武司  

社会教育課長  渡邊  寧  

文 化 推 進 課 長  田中  幸代  

管理課副課長  改野  学由  

管理課主査  大角  かおり  
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平成 29年 10月 16日 午後 1時 33分開議 

 

委 員 長  皆さんこんにちは。定刻が参りましたので、平成29年10月の定例教育委員会を始めさせ

ていただきます。朝晩寒くなってきて体調を崩されている方も見受けられます。祭り

も終わっている地区とこれからの地区とありますが、健康管理を十分にしてお過ごし

いただけたらと思います。今回から教育委員長として私が務めさせていただきます。

色々と慣れないことも多いとは思いますが1年間よろしくお願いします。 

各 委 員  よろしくお願いします。 

委 員 長  それでは会議日程2番、前回定例会会議録の承認について、何かご意見ご質問ございま

せんか。 

各 委 員  異議なし。 

委 員 長  異議なしですので、会議録は承認されました。それでは前回の定例会の議事録の署名を

福田幸代委員と寺田委員よろしくお願いいたします。それでは 3 番、本日の会議録署

名委員としまして圓尾委員と三浦委員よろしくお願いします。 

また、本日の議案第55号は個人情報の保護の観点から非公開とさせていただきますが

よろしいでしょうか。 

各 委 員  はい、結構です。 

委 員 長  ありがとうございます。それでは、非公開とさせていただきます。では 4番、行事結果・

予定報告について事務局よろしくお願いします。 

 

     ●行事結果および行事予定報告 

 

管理課長  それでは行事結果・行事予定の説明をさせていただきます。 

＜10・11・12月の行事結果・予定報告の説明＞ 

委 員 長  10・11・12月の行事結果及び予定について何かご意見ご質問ありますか。 

教 育 長  10月 12日にあった社会教育審議会の内容について説明をお願いします。 

社教課長  はい。社会教育審議会では新しくなる南総合センターの空き時間を一般開放することに

ついて審議いただきました。人権教育関係については無料で空き時間を有効に利用い

ただき、その他のものは有料で広く一般町民の方々に利用していただくという方針に

ついて了解いただきました。 

教 育 長  つまり一般開放されて一部は有料になるということです。 

社教課長  条例の改正案につきましては、来月の定例会にて提出いたします。 

委 員 長  他にございませんか。 

委 員  10月 28日か 29日に揖龍中学校の音楽祭ありましたよね。 

管理課長  10月 29日です。 

教 育 長  揖龍中学校連合音楽祭が文化会館であります。11月 18日の人権教育実践発表会は案内

出ますか。 

社教課長  はい。まだ準備ができていませんが出す予定です。 

委 員 長  他にご意見ありませんか。なければ 5番、教育長報告に移ります。事務局よろしくお願
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いします。 

 

     ●教育長報告 

 

教育次長  今月の教育長報告案件は 5件ございます。教育委員会共催名義使用許可申請が 1件、教

育委員会後援名義使用許可申請が 7 件、全国学力･学習状況調査、平成 29 年度教育委

員会要覧、学童美術作品展についてです。 

それでは資料 8ページをご覧ください。教育委員会共催名義使用許可申請について、申

請団体は公益財団法人兵庫県体育協会兵庫県スポーツ少年団です。事業名称は第 27回

兵庫県スポーツ少年団総合競技大会、実施日は平成 29年 11月 23日（木）から平成 30

年 1 月 14 日（日）、場所は太子町民グラウンド、播磨光都サッカー場、県立武道館、

ベイコムで実施されます。開催要項は 9ページ以降に掲載しております。以上です。 

委 員 長  ありがとうございます。ご意見、ご質問等ありますか。ご意見なければ次に進みますが

よろしいでしょうか。 

各 委 員  結構です。 

委 員 長  それでは次の申請をお願いします。 

教育次長  続きまして後援名義使用許可について、資料 14 ページをご覧ください。申請団体は太

子町子ども会連絡協議会、事業名称は平成 29年度太子町子ども会連絡協議会球技大会

でございます。実施日は平成 29年 10月 29日（日）にサッカーとソフトボール、平成

29年 11月 11日（土）にバレーボールという申請でしたが、15ページにあります通り、

サッカーは日程変更して 12月 2日（土）に実施する旨の連絡が入っております。場所

はサッカーが石海小学校運動場、ソフトボールが太子町民グラウンド、バレーボール

が石海小体育館でございます。実施要領は 16ページ以降に掲載しております。以上で

す。 

委 員 長  何かご意見、ご質問等ありますか。ご意見なければ次に進みますがよろしいでしょうか。 

各 委 員  結構です。 

委 員 長  それでは次の申請をお願いします。 

教育次長  資料 18 ページをご覧ください。申請団体は五色百人一首太子たつの大会実行委員会、

事業名称は第 2 回五色百人一首太子たつの大会でございます。実施日は平成 29 年 11

月 19日（日）、場所は石海小体育館でございます。19ページに前回大会の資料を掲載

しております。以上です。 

委 員 長  ご意見、ご質問等ありますでしょうか。ご意見なければ次に進みますがよろしいでしょ

うか。 

各 委 員  結構です。 

委 員 長  それでは次の申請をお願いします。 

教育次長  資料 20ページをご覧ください。同一団体から 2 件申請がありましたのでまとめて報告

させていただきます。申請団体は揖龍中学校体育連盟、事業名称は揖龍中学校駅伝競

走大会でございます。実施日は平成 29年 10月 14日（土）、場所は総合公園陸上競技

場でございます。続けて 22ページをご覧ください。同じ団体から事業名称は揖龍中学
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校新人駅伝競走大会で、実施日は平成 30 年 1 月 13 日（土）、場所は同じく総合公園

陸上競技場でございます。それぞれ 21 ページ、23 ページに詳細を掲載しております。

以上です。 

委 員 長  ありがとうございます。ご意見、ご質問はありますでしょうか。なければ次に進みます

がよろしいでしょうか。 

各 委 員  結構です。 

委 員 長  それでは次よろしくお願いします。 

教育次長  資料 24 ページをご覧ください。申請団体は家庭倫理の会龍野、事業名称は子育てセミ

ナー（6回シリーズ）でございます。実施日は平成 29年 10月 14日（土）から平成 30

年 7 月 14 日（土）のうち 6 日間で、場所は龍野倫理会館でございます。詳細は 25 ペ

ージに掲載しております。以上です。 

委 員 長  ありがとうございます。今の件について何かご質問等はありますか。なければ次に進み

ますがよろしいでしょうか。 

各 委 員  結構です。 

委 員 長  それでは次よろしくお願いします。 

教育次長  資料 27 ページをご覧ください。申請団体はあすかホール文化振興協会、事業名称はお

とうさんといっしょ「レオてつコンサート」でございます。実施日は平成 30年 3月 11

日（日）に午前午後の 2回公演です。場所はあすかホールでございます。詳細は 28ペ

ージ以降に掲載しております。以上です。 

委 員  おかあさんではなくおとうさんといっしょなんやね。 

委 員  ＢＳの番組やね。 

委 員 長  そうなのですか。 

教 育 長  チケットは一人 2,500円なんやね。 

管理課長  すでに問い合わせがあるらしいですよ。 

文化課長  たまに。でもＮＨＫがまだ公表してないのですけどね。兵庫県内で初だそうです。 

委 員 長  兵庫県初ですか。 

委 員  当日チケットは 500円増しやから 3,000円ですね。 

教 育 長  大人や子どもの区別なしに 2,500円ですか。 

管理課長  はい。1歳以上はそうです。 

委 員  1歳以上は座席 1つということですね。 

委 員 長  前回の草津の方が安いですね。  

委 員  草津の方がたくさん人が入るのだと思います。あすかホールの方が小さいと思います。 

委 員 長  入る人数によって値段が違うのということか。 

教 育 長  何歳くらいが対象ですか？ 

文化課長  3歳から入学前くらいだそうです。このお話があってから私もテレビを見てみたのです

が、おかあさんといっしょのおとうさん版でした。 

委 員  お兄さん、お姉さんの歌があって、人形出てきてってね。 

文化課長  そうです。一部テレビで放送される可能性もあるそうです。 

教 育 長  じゃあまた機材の準備をするということやね。 
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文化課長  必ずではないのですが、その可能性もあるということです。 

教育次長  以前、おかあさんといっしょの地方巡業版のスタッフが無料で公演したことがあります。 

委 員  テレビとは違う人が来るのですよね。 

教育次長  場所も体育館とかそういった場所で、座席もないようなところですけど。 

委 員  今回のチケットはなかなかの値段ですね。 

教 育 長  なかなかね。 

委 員 長  他にご意見よろしいでしょうか。 

各 委 員  結構です。 

委 員 長  それでは次よろしくお願いします。 

教育次長  資料 32 ページをご覧ください。申請団体は太子ソフトバレーボール同好会、事業名称

は第 17回飛鳥杯ソフトバレーボール交流大会（中・高年の部）でございます。実施日

は平成 29 年 11 月 12 日（日）、場所は町民体育館でございます。詳細は 33 ページ以

降に掲載しております。以上です。 

委 員 長  何かご意見、ご質問ありますでしょうか。 

委 員  毎年されていますね。 

委 員 長  ご意見なければ次に進みますがよろしいでしょうか。 

各 委 員  結構です。 

委 員 長  それでは続きまして全国学力・学習状況調査の報告についてよろしくお願いします。 

教育次長  全国学力・学習状況調査の報告につきましては改野副課長より報告いたします。 

改野副課長  失礼します。本日配布しました資料をご覧ください。先月の定例教育委員会におきまし

て平均正答率の速報等をお示ししたところです。分析については現在進行中ですが、

概略につきましてここで報告申し上げたいと思います。教科に関する調査としまして

は三角形で表しているとおりで、全国比で 1ポイントでも上回っていれば上向き三角、

1ポイントでも下回っていれば下向きの三角となっております。他市町では 5ポイント

以内であれば全国と同程度とみなすことが多いのですが、ここではそのようにさせて

いただいております。28 年度と比べて全体的に正答率が上昇しております。とりわけ

中学校で課題のある科目について差が顕著でしたが、今年度はその差がかなり縮まっ

ており、課題が解決されつつあると考えております。また、町内 4小学校、2中学校に

おいてそれぞれの分析も行っております。町全体と同じ傾向のところもあれば、当然、

学校独特の傾向も含まれております。各教科において主だった特徴をこちらにあげて

おります。全体的に課題があるのが書くこと、書く能力です。 

国語Ａでは小学校は平均正答率が高く、無回答率も低かったのですが、中学校について

はやや課題が見られ、とりわけ漢字を正しく書く設問の無回答率が多かったです。実

際どんな漢字が書けていなかったのか見ていただこうと思って準備しておりますので

ご覧ください。10～15 パーセントの無回答率であった問題で、実際の問題を次ページ

に載せております。「組織のキボを大きくする。」「雨で運動会がエンキになる。」

「店をイトナむ。」の 3 問です。無回答なので時間が足りなくて書けなかったという

理由ではないと思います。次のページをご覧ください。漢字 3 字以内で適当な言葉を

書き込むものです。このような書くことについて課題があるということが分かってお
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ります。 

国語Ｂについても考えを書いたり、発言の意図を読み取ることに課題がありました。

中学校においても自分の考えを書くこと、見通しを持つことについて無回答率が高い

です。また、後ほどご覧いただきたいのですが、条件をつけた作文が書けていません。 

算数・数学Ａでは小学校は概ね平均正答率が高かったのですが、中学校については、

設問によって平均正答率の高低差が大きく、平均正答率はやや低い設問が多かったと

みています。 

算数・数学Ｂについては、とりわけ記述式の問題が小・中学校ともに平均正答率が低

く、全国よりも顕著にその傾向が見られました。小・中学校に共通して、証明したり、

理由の説明を求められる設問に無回答率が高く、課題が見られるということです。や

はり書くことに課題があると言えます。 

質問紙の調査についての結果は昨年度と比較できるようにしております。基本的には

設問は同じものを使っておりますが、設問番号は違うものがあります。今年新たに追

加された設問や削除された設問がありますので設問番号は変わっております。 

例えば、児童に「授業の中でめあて・ねらいが示されていたと思いますか」という設

問と学校側としてそれをしましたかという設問を並べております。小学校では子ども

達の思いと学校側の思いに乖離があることが若干見受けられます。学力向上のために

はここを埋めていく作業が必要だと思います。中学校でも同様の傾向が見られます。

学校訪問等していても、教員がめあて・ねらいを示している姿は見受けられるのです

が、子どもたちが自分たちのこととしてどうとらえるかといったところがこれからの

課題だと言えます。数字の上では昨年の調査時から課題の改善ができたとは言えない

ところです。 

そのほかの設問の中で、「家の人は、授業参観や運動会などの学校行事に来ますか」

という設問について、あてはまると回答した本町の児童・生徒は全国平均と比べてか

なり高いです。「家で、自分で計画を立てて勉強していますか」等、全体を通して、

学習に関する課題が見受けられますが、数字自体は改善されつつあります。あと「学

校で、友達に会うのは楽しいと思いますか」については非常に高い値を示しておりま

す。小学校・中学校ともに同様の傾向です。「学校に行くのは楽しい」「友達と会う

ことは楽しい」「学級みんなで協力して何かをやり遂げ、うれしかったことがある」

いう回答も小・中学校ともに高い数値を示しており、学校生活の充実の一端を見るこ

とができるように思います。「地域の行事に参加していますか」という設問は全国、

兵庫県と比べても非常に数値が高く、昨年もお話しましたが、この播磨西地区ではこ

の数値が高くなっております。しかしながら、ボランティア活動に参加している割合

はかなり低く、人の役に立ちたいという肯定的意識は、90％以上の小・中学生がもっ

ているが、ボランティア活動に参加するということには直結していないということで、

ギャップがあるということが見られました。 

また、図書館・読書というところを強調して抜き出しましたのでご覧ください。1日あ

たりの読書時間、図書館の利用頻度は全国、県平均より低い傾向があることが分かり

ました。ただし、読書を好む児童・生徒は全国、県平均より高い傾向がありました。
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この数値につきましては町立図書館へも情報提供をしており、図書館の方でも何らか

の策を考えたいということでした。以上でございます。 

委 員 長  ありがとうございます。何かご意見、ご質問等あればお願いします。 

改野副課長  ちなみに先ほどの 3文字以内はお分かりになりましたか。 

管理課長  「保留」とか。 

改野副課長  模範解答では「再検討」です。 

委 員  ああ、「再検討」ね。後でもう一度話し合うことやからね。 

委 員  難しいですね。これって小学生や中学生向けですもんね。 

委 員 長  難しいね。質問はよろしいでしょうか。 

各 委 員  結構です。 

委 員 長  では続きまして、平成 29年度教育委員会要覧について報告をお願いいたします。 

教育次長  資料の 40ページをご覧ください。平成 29年度教育委員会要覧について、5月 1日現在

で内容を見直しまして今回作成させていただきました。変更のあった箇所のみ説明させ

ていただきます。まず 42ページ（9）開かれた学校づくりについて、主な施策の 4番目

ですが、「学校教育審議会の活用」を追加させていただいております。43ページ（3）

生きる力を育む家庭と地域の教育力向上について、主な施策が以前は 5つあったのを 1

つ削除しております。それは「あそびっこ事業の推進」ですが、現在はあそびっこ事業

は 4校区の子どもたちを一堂に文化会館等その他施設に集めて実施しております。しか

し、校区ごとに行うのが本来の趣旨で、平成 30 年度に向けて校区に戻して実施しよう

と担当の社会教育課で検討を進めておりますので、今回削除しました。また（6）町民

の創造表現活動の支援と芸術文化の振興の主な施策につきまして、「文化財の保存と活

用」と今回は表現しております。昨年度までは「文化財保存整備事業の充実」と記載し

ておりましたが、保存整備事業以外にも行っておりますので表現を変更しております。

続きまして、48ページをお願いします。年表に平成 28年 6月以降を追加しております。

53 ページの「出先施設」の項目をご覧ください。各出先施設の所在地と電話番号があ

りますが、昨年度までは「体育館等施設」と記載されていたところを「出先施設」と改

めました。以上が今回の変更点でございます。 

委 員 長  ありがとうございました。何かご意見、ご質問ありましたらお願いします。なければ次

に進みますがよろしいですか。 

各 委 員  結構です。 

委 員 長  では第 60回太子町学童美術作品展の開催について報告お願いします。 

教育次長  第 60 回太子町学童美術作品展開催要項でございます。開催期日は平成 29 年 11 月 11

日（土）と 12日（日）でございます。会場は太子町役場議会棟 1階議場と全員協議会

室を使用します。去年は町民芸術祭とは別々の日でしたが、今年は同じ日にそれぞれ

の会場で開催します。以上です。 

委 員 長  ありがとうございました。何かご意見、ご質問ありましたらお願いします。 

委 員  時間は何時までですか。 

管理課長  土曜日は午前 9時から午後 5時まで、日曜日は午後 4時までです。 

委 員  去年見に行ったのですが、会場が狭いとかは言われませんでしたか。 
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管理課長  それは聞いておりません。間隔は文化会館のときと同じようにはとっておりますので。

ただ全員協議会室は天井が低いので圧迫感はあったように思います。 

委 員  そうでしたね。 

管理課長  議場は問題なかったのですが、全員協議会室の方は天井が低いという意味では少し圧迫

感はあったように思いますが、パネルの間隔は同じようにはとっています。 

委 員 長  他にご意見よろしいですか。なければ次に進みますがよろしいですか。 

各 委 員  結構です。 

委 員 長  では 6番の議事に入ります。事務局よろしくお願いします。 

 

     ●議案 

 

管理課長  ＜第 55号議案「区域外就学の承諾並びに協議に関する専決処理について」朗読＞ 

 

      以上 1議案については個人情報保護のため非公開 

 

     ●その他 

 

委 員 長  議事については全て終了しましたが、その他事務局より連絡事項あればお願いします。 

管理課長  この度、寺田教育長が地方教育行政功労者表彰を先週金曜日に受賞されましたのでご報

告させていただきます。長年、教育行政に尽力されたということで表彰されておりま

す。 

各 委 員  おめでとうございます。 

教 育 長  全国で 165名だったそうです。前々日に三浦委員と自然学校行って、足に張りがあるま

ま東京へ行ってきました。皆様に色々とご協力、ご声援いただいたおかげです。本当

にありがとうございました。 

各 委 員  おめでとうございます。 

管理課長  私からは以上です。 

委 員 長  他に何かありませんか。なければ次回の日程ですが、11 月 16 日（木）午後 3 時 30 分

より開催でよろしいでしょうか。 

各 委 員  結構です。 

委 員 長  以上で定例教育委員会は終了させていただきます。本日はお疲れ様でした。 

 

平成 29年 10月 16日 午後 2時 56分閉議 


